

「桜梅桃李」

校長 福井 善行

新しい学年が始まって1か月が経ちました。ようやく学校生活や授業にも慣れてきた頃ですが、「初心」を忘れずに、充実した中学校生活を送ってほしいと思っています。校舎内や廊下を歩いていると、授業で元気に発言する声があちこちから聞こえてきます。一人ひとりが授業に集中し、落ち着いた雰囲気の中で学習が進められており、大変うれしく思っています。

さて、今回は「桜梅桃李」という言葉を紹介します。「おうばいとうり」と読みます。さくら、うめ、もも、すもものことです。四つの植物全てに花が咲き、そして実を結びます。元々は仏教の言葉だそうですが、「桜は桜の、梅は梅の、桃は桃の、李は李の特徴をそのまま生かしていくように、人間もそれぞれが有りのままの姿で人生を咲かせ、実を結ぶことができる」ということを表しています。

学校や学級での生活、部活動はお互いを認め、自らを伸ばさせる絶好の場です。当然集団の中にはいろいろな人がいます。勉強が得意な人、スポーツが得意な人、歌が得意な人、絵が得意な人、人に優しい人、それぞれの得意なことや特長があります。皆さんそれぞれの持つ良さを一層伸ばしていく場所が中学校です。自分の良さを見つけるために、いろいろなことに挑戦することが大切です。また、集団の学びの中では友達と力を合わせるからこそ味わえる感動があったり、価値ある気づきを得たりすることができます。友達と協力しながら心と身体と頭を鍛え、実りある1年にしていきましょう。

携帯安全教室を実施しました

4月に全学年で携帯安全教室を行いました。15日(月)は、「SNSへの書き込みの影響」というテーマで、SNSの不適切な書き込みの問題点と影響を考え、インターネット上に情報を発信する際の責任を知り、インターネットの適切な使い方等について学習しました。18日(木)は、「写真や動画が流出する怖さ」「思いやりのあるコミュニケーション」というテーマで、個人の写真や動画がインターネット上に流出する事案について考えることを通して、事態を深刻化させるインターネットの特性を知り、被害者にも加害者にもならないようすることやコミュニケーションを取るときに送り手と受け手の間に生じてしまう「ギャップ」について考えることを通して、互いが置かれている状況や相手の気持ちを考えて、適切な手段を選択し、思いやりのあるコミュニケーションを取ることについて学習しました。各担任が授業を行い、生徒たちは熱心に学習に取り組んでいました。また、3年生は、学習を通して啓発ポスターを作成し、1年生、2年生の教室に掲示しました。

授業の様子



平和学習を実施しました

5月2日に2年生と3年生を対象に、報道カメラマンの渋谷敦史さんの講演を聞きました。

渋谷さんは、「戦争や平和について」や「学ぶ理由」について、ウクライナやブラジルなど、戦争や災害の現地を訪れて取材したことから具体的な内容を交えてお話してくださいました。渋谷さんが実際に体験して、感じられたことであるため、内容もわかりやすく、平和や戦争について考えるよい機会となりました。

渋谷さんは、「何かを学ぶことは自分が変わっていくこと。自分が変わると人との関係が変わる。関係が変わると写真が変わる」「自分にとって変わるものが写真であった。人によっては別のものかもしれない。」と話され、「何のために学ぶのか。自分が望む自分になるため。より自由に生きるため。でも一人ではできない。」「ぼくらは他者とつながりながら自分らしい生き方をする方法を自分で見つけるために学ぶ。」と話されました。生徒たちも、熱心に話を聞き、質問を行うなど、大変有意義な学習となりました。

授業の様子



個別懇談会へのご出席、ありがとうございました

4月25日から5月2日までの5日間、個別懇談会を実施させていただきました。

新年度が始まって約1か月が過ぎ、生徒の学校での様子をお知らせしたり、家庭での様子をお聞きしたりと、保護者の皆様と有意義な懇談を行うことができました。

次回の懇談は、7月11日(木)から18日(木)、いずれも、午後から16時30分までを予定しています。

保護者の皆様には、お忙しい中、ご出席をいただきありがとうございました。今後とも、本校教育活動へのご支援・ご協力をお願いいたします。

年間行事計画の変更について

「打出の心得」でお伝えしていました、2学期終業式・3学期始業式の日程ですが、以下の日程に変更いたします。また、3年生第6回実力テストにつきましても変更いたします。「打出の心得」に訂正をお願いいたします。急な連絡となり申し訳ございません。

(訂正箇所)

	(誤)	(正)
2 学期終業式	12月24日(火)	→ 12月23日(月)
3 学期始業式	1月8日(水)	→ 1月7日(火)
3 年生第6回実力テスト	1月7日(火)	→ 1月6日(月)

スクールカウンセラーの紹介

今年度、本校のスクールカウンセラーは、昨年度に引き続き、佐々木ゆみこ先生が担当していただきます。来校日は、原則として、毎週火曜日の午後です。カウンセリングは本校生徒または保護者が対象です。

カウンセリングを希望される場合、事前の予約が必要となります。1回の相談時間は1時間以内となります。カウンセリングを希望される場合は、学級担任、または教育相談部(1年:大塩、2年:吉森、3年:布施、全体:益井、今村)へ、直接もしくは電話(077-522-6733)にてお申し込みください。